



教育目標「考動」

令和7年12月4日
生徒数 1年 324名
2年 339名
3年 323名
合計 986名
校長 小野 英志

木々も冬支度 年の瀬の自然や風情、文化を満喫



中庭のすっかり紅葉した木々

12月に入り、校庭の木々もすっかり紅葉し落ち葉となり始めました。日の出の時刻は遅くなり、寒さで朝起きるのが少し億劫になりました。12月22日は冬至です。一年で最も昼が短く夜が長い日です。その逆が夏至です。昔から日本では、冬至の日には柚子湯に入り、南瓜（かぼちゃ）を食べる風習があります。そうすることで風邪を引きにくくなるのだと言い伝えられています。

ところで冬至や夏至は、二十四節季といい1年を24等分し、季節の移り変わりをわかりやすくしたもので、約2500年前の太古の人々の生活の中から生まれたそうです。（太陰暦をもとにして考え出されたので、現代の太陽暦とは少しづれが生じています）現代でも天気予報などで、「今日は冬至です。暦の上では冬の真ん中です…」と聞くことがあります。時代がどのように変化しても人は自然とともに生きていることを象徴しているようです。

日本には四季の変化があります。（最近の日本は、夏が長引きますがしっかりと冬が来るので、秋と春が縮んで二季化してきたとも言われます）。私たちは四季の移り変わりと共に生きていて、それぞれの季節ごとの魅力が生活や心に深く根差しています。伝統行事や旬の食材、芸術やスポーツなどにも大きな影響を与えています。12月は北西の季節風や冬型の気圧配置など日本の気候が育んだ、落ち葉や桜の冬芽などの自然を感じることができるとともに、年の瀬の街並みや大晦日などの社会的行事で文化や風情を満喫できます。

3年生にとっては、進路選択の冬もあります。十分な睡眠や温かい食事を心がけ、健康に留意して過ごしたいものです。

■ 2年職場体験学習

2年生は11月10日（月）から14日（金）の5日間、職場体験学習をしました。体調不良で欠席した人もいましたが、大きなトラブルや事故なく無事に終えることができました。緊張の1日目から始まり、2日目、3日目と子どもたちの顔つきやしぐさが日に日に変わっていく様子が見受けられました。働くことの厳しさを知ることもできたようです。この体験や感動を忘れるこなく、自信をもって、将来の進路決定の一助としてほしいと願っています。

（生徒の感想より）

- 歩き方や立ち方、姿勢などには常に気を張って過ごしていました。1日中立ち仕事のため、帰ったときの疲労が大きく、仕事の大変さをとても感じました。
- 店員さんたちは、商品はどんなものがあるのかを全部頭に入れることで、お客様に提案するときの引き出しを増やしているんだなあと思った。
- 初日は元気よくお客様に向かって大きなあいさつをすることができなかった。3日目になってだんだんとお客様に聞こえる程度のあいさつができた。礼儀正しさ返事の仕方、報告など社会人としての当たり前のマナーを身につけることができた。



フォレオ一里山



モスバーガー



おふろcafeびわこ座
<事業所様>



フレンドマート瀬田川店

このたびは、職場体験学習の機会を設定していただき心より感謝いたします。子どもたちは、社会に触ることで、人間関係を深め、働くことの厳しさや素晴らしさ、喜びなどを学ぶことができ良い機会となりました。ご迷惑をおかけしたこと也有ったと思いますが今後ともどうぞよろしくお願いします。

■第44期生徒会始動



11月25日
(火)に第
44期生徒
会執行部
員の任命
式を行

ました。生徒会執行部員32名は、本校の生徒会会員986名の代表であり、様々な活動の企画や運営の中心となって活動することになります。その中でも生徒会長は代表です。いよいよ、新生徒会が誕生します。歴代の生徒会の伝統を立派に引き継ぎながら、第44期の生徒会らしさが出る活動を大いに期待しています。

■食育ボード

生徒階段の1階から2階の踊り場に毎日の給食の献立やカロリーなどを大変わかりやすく掲示しています。提供された給食を食べるだけでなく、その食材の栄養やカロリーを考えながら食べることにより好き嫌いや残食も減ることにつながります。毎日確認しましょう。



■学校夢づくりプロジェクト

11月22日(土)に小学生も交えて中庭のベンチの色塗りを久木野工務店さんのご指導、ご協力の元、取り組みました。小学生は6名参加してくれました。開校当時の伝統あるベンチが色とりどりにきれいになっていく様子は感動でした。PTAさんの協力で中庭の整備も進んでおり、瀬田北中の新たなランドマークになることを期待しています。



■瀬田北小・東小に学校紹介

小学校から中学校への進学で学習環境や生活スタイルが大きく変化します。コロナ禍以前は、両小学校に中学校の教員が出向いて中学校の生活にスムーズになじめるように出前授業をしていたのですが近年は途絶えていました。今年度は、中学校の生活や学習内容を紹介しに出向きます。写真は11月21日(金)の瀬田北小の様子です。瀬田東小は1月に訪問する予定です。



■表彰

敬称略

第31回滋賀県未来の科学の夢絵画展	平和堂賞 東レ賞	日伸工業特別賞 県教育長賞
第69回滋賀県学生科学賞県展	優秀 優良 佳作	
京都精華学園高等学校主催 第14回「絵画・イラストコンクール」	入選 入選	
第18回芸高アートコンクール キャラクター・イラスト部門	佳作	
アイシティecoプロジェクト 使い捨てコンタクトレンズ空ケース回収活動	感謝状	大津市教育功績者表彰 生涯学習センターにて
大津市教育功績者表彰	模範賞	男子ボート部
大津市スポーツ協会表彰	優秀選手賞	



※ 本校学校運営協議会委員の方が、地域において街頭補導を推進し、地域の子どもたちの非行防止と健全育成に貢献されたので、大津市教育功績者表彰・功労賞を受賞されました。おめでとうございます。

保護者の皆様（お願い）

国から「地域・保護者の皆様へ」広報が届いています。本校も教職員の超過勤務が課題となっています。教職員の働き方改革を推進するため以下の取組みをいたします。

毎週水曜日は部活動停止・16時30分留守番電話設定

16時45分以降は緊急時以外保護者様への対応は控えさせていただきます。また、**定時退勤日に設定**することができますので学校が閉まることもあります。

水曜日以外でも緊急時以外は、夕方遅くからの対応はご遠慮いただきますようお願いします。

子どもたちへのより良い教育のためにご理解、ご協力をお願いします。

※12月29日(月)～1月3日(土)は学校閉校となります。